

d'arts et métiers, des écoles techniques et des écoles du soir (voir pages XXIV, XXV, XXVI du même rapport).

En groupant ces statistiques on a :

I—Enfants d'âge scolaire :

Catholiques.....	408,508
Protestants.....	54,510

Total..... 463,018

II—Elèves inscrits aux registres des écoles :

Catholiques.....	370,199
Protestants.....	52,416
Elèves des écoles catholiques ne faisant pas rap- port (environ).....	3,000

Total..... 425,615

Avec une présence moyenne en classe de 78.62 pour cent (voir le même rapport, p. XXVI).

UNE EXPLICATION

De prime abord, la proportion des élèves catholiques inscrits aux écoles semble un peu faible, comparée au chiffre des enfants d'âge scolaire. Mais pour être juste, il faut tenir compte que parmi les enfants catholiques d'âge scolaire il en y a 86,245 de 5 à 7 ans (voir Rapport de Québec pour 1912-13, page 92).

Pour qui connaît l'immense étendue de la province de Québec, la rigueur de son climat en hiver, le peu de densité de la population, et partant les longues distances à parcourir pour se rendre aux écoles, il est facile de comprendre qu'un grand nombre de jeunes élèves de 5, 6 et même 7 ans soient parfois empêchés de fréquenter l'école.

A remarquer que les protestants, dans la province de Québec, sont généralement groupés dans les villes ou gros villages.

QUEBEC vs. ONTARIO

Malgré les inconvénients ci-dessus signalés, la province de Québec l'emporte sur Ontario quant au pourcentage des élèves fréquentant les écoles sur le total des enfants d'âge scolaire. En voici la preuve :

Ontario:

Population d'âge scolaire.....	609,127
Elèves inscrits aux écoles élémentaires, spécia- les et secondaires.....	529,029

Différence..... 80,098